
 

 

 

   Engelskirchen, 25.8.2016 
 

 

Anfrage zur Verletzung des Naturschutzgebietes Teichwiese in Engelskirchen zur      

Sitzung des AULV am 1.9.2016 

 
Sehr geehrter Herr Osterberg, 
in den Sitzungen des AULV am 7.5.2015, am 19.11.2015 und am 19.5.2016 hat unsere Frak-
tion jeweils Anfragen zur Verletzung des Naturschutzgebietes Teichwiese in Engelskirchen 
gestellt. Anfragen und „Antworten“ (falls man dies so bezeichnen kann) fügen wir als Anla-
gen noch einmal bei. 
In der Sitzung des AULV am 19.5.2016 wurde die Anfrage zum  Naturschutzgebiet Teich-
wiese auf Vorschlag der Kreisverwaltung  „ aus datenschutzrechtlichen Gründen in den nicht-
öffentlichen Teil der Sitzung vorschoben“ (entnommen der Niederschrift der Sitzung). In der 
Niederschrift der Sitzung (siehe Anlage) findet sich jedoch nichts, was dieses Vorgehen nach-
träglich rechtfertigt. Offensichtlich sollte durch die Nichtöffentlichkeit das Versagen der 
Verwaltung beim Umgang mit den Verstößen der Öffentlichkeit vorenthalten werden. Das 
Versagen bestand darin, dem Verursacher zu raten, zunächst einen Bauantrag zu stellen, um 
Teile der Anschüttungen, die außerhalb des NSG liegen, zu legalisieren, anstatt auf schnellst-
möglicher Beseitigung der Missstände zu bestehen und die Missachtung des Naturschutzge-
bietes zu ahnden. 
Bei einer Ortsbesichtigung am 23.8.2016 konnten wir feststellen, dass bis heute der Missstand 
nicht behoben  und der Erdwall nicht entfernt wurde. 
Zur Sitzung des AULV am 1.9.2016 fragen wir: 
 

1. Weshalb ist der Missstand bis heute nicht behoben worden? 

2. Durch welche Maßnahmen wurden bisher die illegalen Anschüttungen im Natur-

schutzgebiet Teichwiese sanktioniert? 

3. Welchen Sinn ergibt aus Sicht der Kreisverwaltung die Ausweisung von Naturschutz-

gebieten, wenn  Missstände dieser Art von der Kreisverwaltung nicht zügig geahndet 

werden? 

Wir beantragen eine schriftliche Beantwortung. Mit einer weiteren Verweisung der Anfrage 
in den nichtöffentlichen Teil sind wir nicht einverstanden. 

 
Mit freundlichem Gruß 

 
Helmut Schäfer 
 
7 Anlagen 

An den  

Vorsitzenden des 

Ausschusses für Umwelt, Landwirtschaft 
und Verbraucherfragen 

Herrn 

Axel Osterberg 

 

Kreistagsfraktion Oberberg 
 
Helmut Schäfer 
 
Fraktionssprecher 
 


